

COLUMNAS SSC



SSC

SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

19 de abril de 2023

SSC CDMX

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Excélsior	Yo Lector	Regreso al caos	El día de regreso a clases se agregó una lluvia al sur de la ciudad, además de un bloqueo en avenida Insurgentes, lo que creó la mezcla idónea para el caos vehicular. Y ni una patrulla o agente de tránsito pude ver a lo largo de este trayecto.
Reforma	Templo Mayor F. Bartolomé	Policía Auxiliar	Además del millonario contrato de seguridad que la CFE le dio a la Policía Auxiliar de la CDMX , en la compañía eléctrica se comentan otros extraños nexos entre Manuel Bartlett y Claudia Sheinbaum.
Reforma Metro	Sancadilla	Juntos ¿Y también revueltos?	Después de la barbarie de La Corregidora, las autoridades mudaron a La Monu, ahora está en la zona alta de la Cabecera Sur del Estadio Azteca y compartirán el espacio con la afición de Pumas. Por ello, dicen que representantes de la barra auriazul estarían citados a la reunión en las instalaciones de la SSC , en donde se dictan lineamientos del operativo, aunque eso aún está por verse.

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Financiero	Confidencial	Corte hace valer derecho en Guardia Nacional	Vaya triunfo de la Constitución en la invalidación de que la Guardia Nacional pasara a formar parte de la Secretaría de la Defensa Nacional , pues la Suprema Corte resolvió este martes que esa institución policial deberá retornar al control administrativo y operativo de la Secretaría de Seguridad, pues la misma Carta Magna la define como una corporación civil.
Excélsior	Frentes Políticos	Equilibrio de poderes	Con ocho votos a favor, la Suprema Corte de Justicia de la Nación declaró inconstitucional la transferencia de la Guardia Nacional a la Sedena tras la revisión de la impugnación interpuesta por senadores de la oposición. El pleno de la Corte determinó que el decreto vulneraba el artículo 21 de la Constitución, por lo que la transferencia del control operativo y administrativo de la GN era inconstitucional.



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

19 de abril de 2023

Excélsior	Razones Jorge Fernández	Dos choques: la Corte y el Pentágono	La resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, con el voto de 8 de los 11 ministros del pleno, rechazando por inconstitucional la incorporación de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional, obliga al gobierno a replantearse toda la estructura e incluso la estrategia de seguridad implementada, con poco éxito , por cierto, en este sexenio.
Reforma	Circuito Interior	GN	El Antiguo Palacio del Ayuntamiento era uno de los que pugnaban por debajo del mantel porque la Guardia Nacional no pasara a manos del Ejército. Según esto, como sienten segura la mudanza al Palacio que queda a contraesquina, hicieron cálculos y no convenía que el principal grupo de seguridad pública federal se integrara a otro organigrama, cuando ya tienen definido ¡hasta al próximo titular!
Excélsior	De Naturaleza Política Enrique Aranda	No a militarizar a la GN, nuevo revés	Propuesto por Juan Luis González Alcántara Carrancá, el proyecto que recibió el voto de ocho de los miembros del pleno , el de la ministra presidenta Norma Lucía Piña entre ellos, para consumar la invalidación del ordenamiento explica con diáfana claridad la transgresión de la Constitución al manifestar que (el decreto) “se opone al texto del artículo 21 que, como una garantía del carácter civil de la Guardia Nacional, incorpora expresamente que ésta deberá quedar incorporada a la dependencia del ramo de Seguridad Pública”.
La Razón	Rozones	Ajustes tras el resolutivo	La ministra Margarita Ríos-Farjat quien argumentó que al declarar inválidas distintas porciones de la reforma que pretendía pasar el mando de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa se pudieran generar complicaciones operativas y normativas por lo que, en coincidencia con el ministro Alfredo Gutiérrez, se pronunció porque sea el Congreso el que depure posibles incongruencias que puedan presentarse en la realidad, a fin de no crear desarreglos en un área tan delicada para el Estado y determine las adecuaciones necesarias a la ley para que, manteniendo su carácter civil, impidan la perversión de la Guardia Nacional y permitan la colaboración funcional y fluida entre la Sedena y la Secretaría de Seguridad Ciudadana.
Excélsior	Juegos de Poder Leo Zuckermann	Aplauso a la decisión histórica de la Suprema Corte	Continuaremos con una GN militarizada, con todo lo que eso implica. Sin embargo, la SCJN mandó un mensaje muy importante: la GN es civil y punto. Si quieren hacerla militar de manera



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

19 de abril de 2023

			permanente, que reformen la Constitución. En esta ocasión, el “narcotúnel legislativo” se cerró.
La Jornada	Astillero Julio Hernández	Más opacidad	El insostenible argumento de que dicha Guardia, integrada sustancialmente por militares, con mandos y doctrina militar, tiene un carácter civil, sólo fue defendido por tres ministros de la Corte, claramente alineados con el proyecto de Palacio Nacional (Zaldívar, Esquivel y Ortiz). En lo operativo es probable que no haya mayor complicación para que los mandos militares sigan en el manejo de la citada Guardia. Hay incluso un subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Luis Rodríguez Bucio, que ya fue comandante de la Guardia Nacional y podrá continuar con tal mando desde la oficina civil que encabeza Rosa Icela Rodríguez.
El Universal	Bajo Reserva	Tiene la 4T “Plan B” para dejar Guardia Nacional en la Sedeña	Varios ministros y ministras de la Corte están siendo presionados para que la sentencia entre en vigor en el mayor tiempo posible, de hecho, la pretensión es que surta efectos hasta que el presidente López Obrador deje el cargo, en unos 16 meses. Esta misma semana está previsto que las y los ministros discutan los efectos del fallo y entonces se podrá ver si las presiones sirvieron, y si el “Plan B” tuvo éxito.
Reforma	Templo Mayor F. Bartolomé	Berrinche presidencial	Es de esperarse que hoy nuevamente el mandatario AMLO se lance contra las y los ministros, en especial contra Norma Lucía Piña por haberse atrevido a enmendarle la plana a la 4T. No se necesita ser vidente para adelantar que AMLO enfocará su enojo contra la Suprema Corte, en lugar de reconocer que su reforma para pasar la Guardia Nacional a la Sedena era contraria a la mismísima Constitución.
La Razón	Bajo Sospecha Bibiana Belsasso	¿Qué está pasando en Chiapas?	La entidad tiene al menos seis rutas para el tráfico de droga y es un estado disputado, principalmente, por los cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación, debido a que tienen el mayor contacto con cárteles de Sudamérica para el envío de la droga. En el caso del tráfico de migrantes, Chiapas es una zona controlada por los cárteles de Sinaloa, Jalisco Nueva Generación y del Golfo, uno de los negocios ilegales más redituables.
La Crónica de Hoy	Pepe Grillo	Comparaciones dolorosas	¿Es necesario cambiar la estrategia de seguridad? De enero a marzo de este año, en solo tres meses, se registraron en el país 7 mil 485 homicidios. En Japón, que tiene un número de habitantes similar al de México, hay profunda preocupación porque el año pasado se registraron



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

19 de abril de 2023

			allá 853 homicidios. Están alarmados. Aquí llegamos, en el mismo periodo, a 30 mil 968.
El Financiero	Sobremesa Lourdes Mendoza	El país de las 2 mil fosas	Gracias a que se realizaron cientos de solicitudes de información, de 2006 a 2016 en México, las autoridades estatales reportaron el hallazgo de mil 978 fosas, y la PGR, 232. Al tiempo, 24 fiscalías estatales reconocieron que en su territorio encontraron fosas clandestinas con, al menos, 2 mil 884 cuerpos.
Milenio	El Asalto a la Razón Carlos Marín	El fentanilo made in México	Al informar sobre acciones militares contra la delincuencia y aseguramientos, contabilizó: “En fentanilo, 221 kilogramos asegurados en este periodo de abril; mil 428 kilogramos de fentanilo asegurados en el año, y en lo que va de la administración siete mil 266 kilogramos de fentanilo...” Y no dejó duda de que se produce en México.
Reforma	De Política y Cosas peores Catón	Venganza ciega	Extraño pueblo es el de Norteamérica: tiene sus cárceles llenas de infelices sometidos durante largos años a la tortura de esperar la muerte en la silla eléctrica, la cámara de gases o por efectos de una inyección letal. No hay nada en estos tiempos que pueda justificar la pena de muerte. Más parece una venganza ciega y primitiva que un castigo razonable y justo. A la violencia del crimen no debe oponerse la brutalidad de una pena que causa repugnancia. Nunca adoptemos en México esa bárbara pena inhumana...

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Milenio	Trascendió	Solicitud de licencia	La Junta de Coordinación Política del Congreso de CDMX aprobó la dictaminación del acuerdo de solicitud de licencia de la jefa de Gobierno de la capital, Claudia Sheinbaum, para salir del país 26 y 27 de abril, a Estados Unidos , para participar en la primera Cumbre de Ciudades de las Américas.
Reporte Índigo	Redes de Poder	Destapada para la CDMX	Los presidentes del PAN y PRI en la CDMX, Andrés Atayde e Israel Betanzos, destaparon a su contraparte del PRD Nora Arias Contreras, como aspirante a la candidatura por la jefatura de gobierno. Lo hicieron por separado y a pregunta



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

19 de abril de 2023

			expresa de a quienes ven con posibilidades dentro del Sol Azteca de competirle a Morena en la capital.
Excélsior	Capital Político Adrián Rueda	Da el PRD paso a la coalición	Era raro que ningún partido mostrara prisa por reglamentar esta figura, pero el diputado Víctor Hugo Lobo, coordinador del PRD, presentó en Donceles una iniciativa para clarificar las reglas de las coaliciones . El documento que propone Lobo no es una modificación constitucional, sino una reforma al Código de Instituciones y Procedimientos Electorales de la Ciudad de México, en lo referente a los gobiernos de coalición.
El Financiero	Confidencial	Disgusta al canciller el manejo del proceso interno	Nada gustó a Marcelo Ebrard que el presidente de Morena, Mario Delgado, anunciara una nueva fecha para que se inscriban quienes quieran ser candidatos en 2024.
El Financiero	Confidencial	La ASF, también en lista negra	En la línea del Ejecutivo, los diputados de Morena sólo consideran a tres órganos autónomos indispensables: la CNDH, el INE y el INEGI . "Todos los demás deberán someterse a una revisión, el INAI, la COFECE, el IFT, la CRE y muchos otros", advirtió el jefe guinda en San Lázaro, Ignacio Mier .
Excélsior	Arsenal Francisco Garfias	"Estamos de buenas, muy de buenas"	Hay otra batalla que aún no ganan los mexicanos que quieren transparencia: el nombramiento de los tres comisionados que le faltan al INAI. El Instituto no puede operar . Son siete comisionados. Sólo hay cuatro en funciones. Se necesitan cinco para sesionar y tomar decisiones.
El Sol de México	A la Sombra	Debate Edomex	A tan sólo unas horas de que se realice el debate entre las candidatas a gobernar el Estado de México, los operadores de Delfina Gómez decidieron empezar las hostilidades con la difusión de un video en el que Alejandra del Moral llama a su estructura a "hacer lo que saben hacer" para buscar la victoria.
24 Horas	Teléfono Rojo José Ureña	La cola de Delfina	El debate de candidatas a gobernadora del Estado de México entre la priista Alejandra del Moral y la oficialista Delfina Gómez se llena de polémica previa. La morenista intentó sin éxito posponer ese encuentro, pero en tanto se han difundido sus malos movimientos y sus diezmos en el ayuntamiento de Texcoco y en la SEP .
Excélsior	Frentes Políticos	Jaloneos de siempre	Senadores del PAN tomaron la tribuna para exigir que se vote cuanto antes los tres nombramientos pendientes de comisionados del INAI . Colocaron un par de pancartas con las leyendas: ¡Nombramientos del INAI, hoy! y "El PAN listo". Cuando hacía uso de la palabra el coordinador panista Julen Remetería, las senadoras



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

19 de abril de 2023

			Kenia López y Xóchitl Gálvez empezaron a extender las pancartas.
Excélsior	Frentes Políticos	Encuentros	La presidenta consejera del INE, Guadalupe Taddei, está enviando invitaciones a los líderes de los partidos políticos con registro para reunirse de manera individual, en las oficinas del instituto. Al parecer, el encuentro con Jesús Zambrano del PRD ya se concretó, y Mario Delgado de Morena comentó en conferencia de prensa que están buscando encontrar una fecha para realizar la reunión con la funcionaria electoral. En Movimiento Ciudadano también ya están tratando de consensar una fecha.
El Heraldo de México	Sacapuntas	Va Adán Augusto con Elena	Todo listo para que este miércoles la escritora Elena Poniatowska reciba en el Senado la Medalla Belisario Domínguez. Es un hecho que no asistirá el presidente López Obrador a la ceremonia, pero en su lugar va el secretario de Gobernación, Adán Augusto López.
El Financiero	Estrictamente Personal Raymundo Riva	El Presidente está noqueado	Es muy lamentable porque es el jefe del Estado mexicano, pero es su culpa que cada vez que habla en la mañana vaya restando su propia autoridad porque, al menos en este caso, demuestra lo desinformado que está, su ignorancia sobre el origen y la dinámica de la información secreta que está saliendo a la luz pública en Washington y México, y lo equivocado, por su deficiente información, en la toma de decisión.
Reforma	Jaque Mate Sergio Sarmiento	Espionaje	Dice AMLO que “estamos siendo objeto de espionaje del Pentágono”. Seguro. Al mismo tiempo, sin embargo, el New York Times nos revela que el Ejército mexicano es la dependencia gubernamental en el mundo que más espía con el software Pegasus.